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Conferencia de prensa del presidente  

Andrés Manuel López  

 
Ciudad de México, 8 de enero de 2024. 

 

07:30 am - Inicia la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
07:31 am - Sobre un presunto “gasolinazo” difundido por diversas personalidades 
famosas del bloque conservador y medios de comunicación, el presidente aseguró 

que no es más que el enojo de la oposición. 
07:35 am - David Aguilar Romero, titular de la Profeco, informó que durante la 
segunda semana de 2024, el precio promedio por litro de la gasolina regular fue de 

22.47 pesos, el de la premium de 24.40 pesos y el diésel 24.06 pesos. Recordó que, 
durante la última semana, a través de la app “Litro por litro”, se recibieron 443 
denuncias y se realizaron 268 visitas de verificación, las cuales incluyeron la revisión 

de los servicios sanitarios en las gasolineras. 
Con relación al gas LP, con corte al 4 de enero, el precio promedio llegó a 17.86 
pesos por kilo en el caso de cilindro, y 9.65 por litro, en el caso del gas estacionario. 

Se realizaron más de 750 visitas y verificaciones a la industria gasera en la última 
semana, y todas ellas resultaron favorables, pues se respetaron los precios máximos, 
añadió. Sobre los precios de los 24 productos de la canasta básica, el funcionario 

señaló que se registró una tendencia estable en los precios bajos. En la zona centro, 
durante la semana pasada, el precio más alto fue de 1 030.25 pesos, mientras que 
el más bajo fue de 776.20 pesos por todo el paquete. 

07:44 am - El general Oscar Lozano Águila, director general del Tren Maya, informó 
los avances sobre la preapertura del Tren Maya, luego de iniciar operaciones el 

pasado 16 de diciembre, con cuatro operaciones diarias, mismas que se mantienen 
hasta la actualidad. En 18 días de operación se realizaron 144 viajes y se han vendido 
un total de 15 mil 579 boletos, más de dos mil fueron comprados de manera virtual. 

Acerca de los tramos 5, 6 y 7, Lozano Águila señaló que juntos suman 840 obras 
complementarias como puentes ferroviarios, pasos peatonales, vehiculares y de 
fauna, así como obras de drenaje. En febrero del año en curso se concluirán todos 

los trabajos en los tres tramos mencionados, acotó. 
08:00 am - Respecto del tramo 5 norte, 6 y 7, con más de 550 kilómetros de 
longitud, a cargo de la Sedena, autoridades señalaron que se continúa con la 

explotación de bancos de materiales para finalizar las obras de drenaje, pasos de 
fauna, tendido de catenaria, instalación de cerrajes, así como la edificación de una 
base en Puerto Morelos, entre otras obras. 

08:07 am - Por su parte Maité Ramos, representante de Alstom, brindó un informe 
sobre los proveedores que forman parte del Tren Maya enviando suministros de 



 

 

COMUNICACIÓN SOCIAL DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA 

m    o    r    e    n    a    .    s    e    n    a    d    o    .    g    o    b    .    m    x 

todas partes del país. Aseguró que hasta hace unos años, en México no existía una 

cadena de suministros ferroviarios como la que se ha conformado a partir del Tren 
Maya. 
08:13 am - Diego Prieto Hernández, director del INAH, refirió que en los tramos 5, 

6 y 7 del Tren Maya se lograron recuperar más de 40 mil elementos inmuebles; 589 
bienes muebles; 251 mil 362 fragmentos de cerámica; 147 restos humanos, entre 
otros hallazgos. En la zona arqueológica de El Meco se avanza con 59% de su 

investigación y conservación, mientras Tulum registra 90% de avance en ese rubro, 
añadió. Sobre el corredor ecoarqueológico Paamul II, comentó que ya cuenta con 
13% de sus senderos interpretativos, así como 4% de su investigación y 

conservación mediante arqueología subacuática. 
08:23 am - Con relación a los hoteles y al edificio central de la empresa Tren Maya 
se comentó que avanzan en su construcción. El Hotel Tulum registra 41.38% de 

avances, con 580 empleos generados y más de cinco mil árboles como parte del 
programa de reforestación. En tanto, el hotel Calakmul ya presenta avance de 
63.10% y se ejecutan trabajos para colocar las celdas solares que darán energía al 

inmueble. 
08:28 am - El presidente recordó que se entregará un certificado de propiedad a 

las y los habitantes de Acapulco, ya que tras el censo derivado de las afectaciones 
del huracán “Otis”, se descubrió que muchas familias no contaban con los 
documentos para acreditar que sus hogares eran propios. Lamentó que tres 

servidores de la nación perdieran la vida el pasado fin de semana en un accidente 
carretero. Explicó que el próximo miércoles estará en Acapulco para informar sobre 
el programa de reconstrucción y allá se realizará la conferencia mañanera. 

08:35 am - David Aguilar Romero, titular de Profeco, señaló que se realizan pláticas 
con aerolíneas para crear protocolos sobre los viajes de personas con discapacidad, 
personas de la tercera edad y menores acompañados. Asimismo, criticó que algunas 

aerolíneas cobren el equipaje no mayor a 10 kilogramos, y aseguró que entre febrero 
y marzo se tendrá una resolución al respecto. Sobre el cobro de roaming por parte 
de telefonías celulares, el funcionario aseguró que se analizan conversaciones con 

algunas empresas que brindan ese servicio, a fin de establecer cuotas claras para 
las y los usuarios. 
08:54 am - El presidente aseguró que su gobierno nunca ha tenido la intención de 

borrar las listas de personas desaparecidas; explicó que se intenta poner orden en 
el tema con el apoyo de autoridades de todos los niveles y el gabinete de seguridad, 

y reiteró que las autoridades continuarán brindando información para dar 
seguimiento al tema de las desapariciones en el país, a fin de contrarrestar la 
“campaña de mentiras” y la “guerra sucia” que pretende menoscabar los esfuerzos 

de su administración. “Nuestros adversarios tratan de mancharnos, nos difaman un 
día sí y el otro también, pero ¿qué es lo mejor para enfrentarlos? Informar, 
transparentar todo”, dijo el mandatario. 

08:58 am - Recientemente, el expresidente Felipe Calderón difundió falsas 
imágenes sobre la central nuclear de Laguna Verde, criticando la supuesta falta de 
mantenimiento de las instalaciones, sin embargo, poco después, tuvo que aceptar 
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que las imágenes difundidas no correspondían a la planta en cuestión. Por lo 

anterior, el presidente criticó publicaciones como las de Calderón y otros eventos de 
presuntos actos de violencia, y aseguró que los medios magnifican ese tipo de 
cuestiones por “desesperación”. López Obrador aseguró que la planta de Laguna 

Verde recibe un mantenimiento especial, por lo que las críticas por la supuesta falta 
de mantenimiento en la central son “politiquería”, dijo. 
09:20 am - Sobre las acusaciones por parte de Ciro Gómez Leyva donde aseguró 

que el presidente tenía conocimiento de que se había pagado el rescate de los 
migrantes secuestrados en Tamaulipas, el mandatario dijo que le gustaría conocer 
si en verdad Ciro cree tal cosa o su enojo es sólo “actuación y teatro”. 

09:30 am - La periodista María Luisa Estrada, de La Grillotina Política, expuso 
ampliamente casos de violencia a periodistas registrados en Jalisco, detalló dos de 
los atentados que ha sufrido a raíz de realizar su labor como periodista de 

investigación. Asimismo, criticó la falta de “piso parejo” para entrar a la conferencia 
mañanera y denunció la poca eficacia que, de acuerdo con su experiencia, tiene el 
mecanismo de protección a periodistas. 

09:58 am - Al respecto, el presidente aseguró que los asuntos expuestos por la 
periodista jalisciense serán analizados por la secretaria de Seguridad y Protección 

Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez. Recordó el mandatario que anteriormente se había 
creado una estructura tanto de gobierno como a través de organizaciones, con el 
propósito de simular que se atendía la violencia, sin embargo, la actual 

administración busca disolver tal sistema y transparentar los procesos. “El colmo es 
que después de garantizar recursos, apoyos, para todos estos organismos, empiezan 
a atacarnos, empiezan a decir que es en este gobierno en donde ha habido más 

desaparecidos, ¿cómo, si yo no he permitido la represión ni la desaparición de 
nadie?”, señaló. 
10:11 am - Con relación a las elecciones de 2024, el presidente mencionó que la 

persona que llegue a la presidencia en las próximas elecciones debe tener autoridad 
moral y estar bien preparada, debe ser una persona honesta, señaló, con 
convicciones e ideales, “no puede ser un ambicioso o ambiciosa vulgar”. Dijo que, 

para poder gobernar México, se requiere ser incorruptible, tenerle amor al pueblo y 
no ser empleado de los potentados, sino tener como amo al pueblo de México. 
10:16 am - Mencionó que Altos Hornos de México era una empresa de la nación 

antes de ser entregada por Salinas de Gortari a particulares y aún ahora la Secretaría 
de Hacienda continúa esforzándose para que Altos Hornos cubra la deuda que tiene 

con el fisco, a fin de que pueda ser vendida y recuperada bajo otras manos que no 
sean las de Alonso Ancira.   
10:25 am - Concluye la conferencia y el presidente se va con los periodistas a partir 

la rosca de reyes. 
 


